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第１回意見交換会と懇親会を開催しました！ 

去る 4 月 28 日（日）15 時より、サンポート高松５４会議室にて意見交換会を開催しました。終了後、海鮮居

酒屋神童ろへ徒歩で移動し、親睦会で他支部の組合員と親交を深めました。 

 

          

意見交換会では、５班に分かれてグループディスカッションを行い、【専門職として悩ましいこと・困っている

こと】について意見交換し、最後に各班からの発表が行われました。 

班ごとに多数意見が出て、「研修が満足に出来ていない」「情報共有が出来ていない」「同職種・多職種との連携

が上手く取れない」等を課題として話し合いました。 

解決に時間を要するもの、解決が難しい課題もありましたが、これからの研修テーマと成りえるものについて

は取り上げ、解決に導けるよう組合としても尽力していきたいと思います。 

 

意見交換会後の親睦会では、皆さま思い思いの席順にて、情報交換に

とどまらず、ざっくばらんに語り合える雰囲気のもと愉しい時間を共有

できたようです。 

 また、ささやかではありますが景品を用意した「じゃんけん大会」を

全員で行い、３名の幸運な方が持ち帰りました。 

次回の懇親会は７月７日に津田の『海鮮茶屋 みち潮』で開催するこ

とが決定していますので、ぜひご参加いただきますようお願い申し上げ

ます。 

                                    

第９０回メーデー、２０１９ワークフェスティバルに参加しました 

 今年は１０年区切りのメーデーということで、瀬戸大橋記念公園で盛大に

開催され、２０００人以上の来場者がありました。 

 数多くのイベントブースがあり、大人も子供もとても楽しんでいたのが印

象的でした。委員長も綿菓子作りと神戸屋のパンの販売を頑張りました☆ 

 



委員長声明（新組合設立を受けて） 

 

組合員の皆様におかれましては、日頃より瑞祥会・ルボアユニオンの組合活動にご理解・ご尽力いただき、心

より感謝申し上げます。 

さて、すでにご存知の方もいらっしゃるかと思いますが、３月末に東の施設から新しい組合が誕生したと聞き

及びました。新組合から発信された活動ビラを拝見したところ、労働環境の改善や、使用者と協働した取り組み

を活動の主旨とされていると解釈されることから、現時点では瑞祥会・ルボアユニオンは新たな組合の設立を大

いに歓迎し、受け入れてもらえるならば協力して活動を進めたいと考えています。 

複数の組合が存立するということは、現在の労働環境が多くの課題を抱えていることの証です。複数の組合が

ある瑞祥会ですが、事業を支えるのは従業員のマンパワーです。従業員と経営者、労働者と使用者、労使の一体

感が地域の住民に良質な福祉サービスを提供する大原則であることは言うまでもありません。これまで２年間の

組合活動を通じ、このことこそが瑞祥会の１番の問題点であることがはっきり見えてまいりました。 

ここで、組合員の皆様に少しお考えいただきたいことがあります。それは、労働組合とは何か？という、根本

的なことです。 

労働組合とは、労働者と使用者の関係において、どうしても弱者になりがちな労働者を守るため、使用者側と

対等な関係の中で協議や交渉を行い、法人や従業員の生活がより良いものになっていくよう活動する団体です。

したがって、時には組合員の総意を基に、使用者にとって負担のかかる選択をも要求・実現してまいりました。

繰り返しますが、法人と従業員の生活がより良くなるために活動しています。いつまでも「給料がなかなか上が

らないのに従業員数が少ないままボランティア精神で頑張る」で構わないのでしょうか。また、上部団体に属さ

なければ、福祉系の他法人や一般企業、地場の中小企業の細かな処遇を知ることができません。それでは交渉も

何もありません。 

組合活動を各自の持ち出しや自己犠牲心の名の下で永続していくことは、活動を推進する個人にとって大変負

担のかかることであると容易にご想像いただけると思います。そのため、瑞祥会・ルボアユニオンは組合員の皆

様から組合費を徴収させていただき、活動資金とさせていただいています。 

すでに過半数の職員に組合員となっていただいているわけですが、できるだけ早期に使用者側とユニオンショ

ップ協定を締結して、組合費の負担の軽減や、使用者とより対等な関係作りを目指しています。 

 最後に、瑞祥会・ルボアユニオンは、これまでにおいても、そしてこれからにおいても、総意であれば、たと

え使用者に言いにくいことであったとしても私的感情は持ち込まず、組合という団体（組織）の在り方について

常に客観性を保ち、道理と正義をもって協議や交渉に望むことを、この場を借りてお誓い申し上げ、委員長声明

といたします。 

２０１９年５月１日 
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委員長 船川健吾 
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